

Datum: 06.05.2020 (Beginn: 20:10 Uhr / Ende: 21:05 Uhr)

Ort: Videokonferenz über Zoom-Meeting

Teilnehmer:

Hans-Jürgen Arnold (BSpW), Jürgen Schönbach (Stv. BSpW), Andreas Walter (BJW), Philipp Katlun (BSW), Ulrich Hadaschick (BPW), Marcel Müller (KW HTK), Armin Wolf (KW RTK), Albrecht Meyer (KW WI), Thomas Neblung (KSpW LW, Protokollant)
entschuldigt: Roland Siener (KW MTK), Thomas Meilinger (KW LW)
unentschuldigt: Thorsten Neul (KW LDK)

Tagesordnung:

1. Bezeichnung der Spielklassen
2. Beauftragung der Spielleiter
3. Verbandsrunde 2020/21
4. Bezirksumlage
5. Wahlämter
6. Bezirksrangliste
7. Termine

Protokoll:

1) Bezeichnung der Spielklassen

- Hans-Jürgen Arnold hatte ursprünglich vorgeschlagen, die Bezeichnung der Spielklassen auf Bezirksebene anzupassen. Der Vorschlag sah vor, anstelle einer Regionalkennzeichnung (Bsp.: Bezirksoberliga Nord und Süd) eine fortlaufende Nummerierung (Bsp.: Bezirksoberliga 1 und 2) zu verwenden. Hiervon nimmt er jedoch nun vorerst Abstand, da diese Vorgehensweise sich selbst auf Verbandsebene noch nicht durchgesetzt hat.

2) Beauftragung von Spielleitern

- Gegenüber der Saison 2019/20 wird es zu einigen Veränderungen kommen. Hierzu haben im Vorfeld bereits Gespräche stattgefunden. Die finale Festlegung muss bis Mitte Juni abgeschlossen sein, da nach Einteilung der Spielklassen für die Saison 2020/21 auch die Namen der Spielleiter in click-tt zu hinterlegen sind.
- Die Pokalrunde für die komplette Bezirksebene soll von Detlev La Roche geleitet werden. Seine Bereitschaftserklärung steht noch aus.
- Hans-Jürgen Arnold berichtet über Bestrebungen des HTTV, die Anzahl der Spielleiter grundsätzlich zu reduzieren. Ggf. werden entsprechende Vorgaben früher oder später auch auf die Bezirke und Kreise zukommen.
- Er weist außerdem darauf hin, dass alle Spielleiter die bestehenden Regularien zu beachten und für eine angemessene technische Ausstattung (Zuschüsse vom Verband hierfür sind möglich) zu sorgen haben. Für Fragen stehen Thomas Diehl (Ressortleiter Mannschaftssport) und sein Vertreter (Hans-Jürgen Arnold selbst) zur Verfügung.

3) Verbandsrunde 2020/21

- An den Planungen und Meldeterminen für die neue Saison soll trotz der unverändert bestehenden Unsicherheiten festgehalten werden. In Bezug auf die Auf- und Abstiegsregelung sind in mehreren Verbänden Nacharbeiten zu leisten und zahlreiche Klagen zu behandeln. Im HTTV gab es verbandsweit lediglich fünf Einsprüche, davon einer aus dem Bezirk West (TV Igstadt). Die Entscheidung der Einspruchskammer steht noch aus.
- Die mit der Einladung versandte vorläufige Spielklasseneinteilung beinhaltet noch große Unsicherheiten, da es im Rahmen der Vereinsmeldungen noch zu zahlreichen Rückziehungen bzw. Verzichtserklärungen kommen kann, die große Auswirkungen auf die Gruppenzusammensetzung und -stärke haben können. Von mehreren überbesetzten Spielgruppen und vermehrtem Abstieg am Saisonende kann jedoch ausgegangen werden.
- Für die Vergabe der Rasterzahlen sind Hans-Jürgen Arnold (LW), Rolf Schäfer (LDK) und Detlev La Roche (RTK, WI, MTK, HTK) verantwortlich.

4) Bezirksumlage

- Hans-Jürgen Arnold berichtet, dass er nach (kommissarischer) Übernahme des Amtes des Bezirkssportwartes zunächst keine Kenntnis über die Höhe der Bezirksumlage und deren Verwendung hatte. Inzwischen ist bekannt, dass der Betrag, der sich aus den Beiträgen aller Vereine zusammensetzt, die Mannschaften auf Bezirksebene gemeldet haben, im vergangenen Jahr 2.380 € betrug.
- Andreas Walter informiert, dass aus diesem Topf auf Antrag der Kreise die jeweiligen Kreisleistungszentren unterstützt werden. Die Höhe des Zuschusses richte sich nach den angebotenen Trainingstagen pro Woche. Diese Vorgehensweise habe er von seinem Amtsvorgänger übernommen. Die Ausschüttung sei zuletzt höher gewesen als die Einnahmen; die Differenz wurde vom Verband ausgeglichen.
- Da für die Verteilung der Gelder die Bezirksleitung zuständig ist, könnte dieser auch über eine Änderung der Modalitäten entscheiden. Hans-Jürgen Arnold bringt zudem eine komplette Abschaffung der Bezirksumlage ins Spiel. Im Gegenzug könnte die Kreisumlage erhöht werden, so dass die einzelnen Kreise selbst über die Verwendung entscheiden können (wird in anderen Bezirken bereits schon so gehandhabt).
- Zusätzlicher Mittelbedarf (bspw. Zuschuss für Durchführung BMM Senioren) kann auch künftig über den HTTV gedeckt werden.

5) Wahlämter

- Die Amtsinhaber erklären sich zu einer erneuten Kandidatur am Bezirksrat bereit.
- Thomas Neblung soll als Beauftragter Organisation künftig unterstützend tätig werden.
- Hans-Jürgen Arnold regt an, einen Seniorenbeauftragten zu etablieren (Wesentliches Aufgabengebiet: Planung und Durchführung der BMM in Runden- bzw. Turnierform; Organisation der BEM Senioren). Er plant, den Sportkameraden Axel Michel, der im LDK bereits ein regelmäßiges Seniorentaining ins Leben gerufen hat, auf seine Bereitschaft anzusprechen. Weitere Vorschläge durch die Kreiswarte sind erwünscht.
- Hans-Jürgen Arnold bittet darum, die gewählten Delegierten an den Termin für den Bezirksrat zu erinnern und bei Bedarf die Ersatzdelegierten heranzuziehen.

6) Bezirksrangliste

- Andreas Walter spricht sich für die Wiedereinführung von Bezirksranglistenspielen aus. Die Veranstaltung biete eine gute Gelegenheit für Nachwuchsspieler, sich mit Erwachsenen zu messen und ihre QTTR-Werte zu verbessern. Je höher die Werte einzelner Spieler, desto besser die Chancen auf Zuteilung von Startplätzen für Mannschaften auf Verbandsebene. Er appelliert daher an die Kreisvertreter, die Kreisranglistenspiele stärker zu bewerben bzw. überhaupt wieder ins Leben zu rufen. Die Teilnehmer stimmen dem Vorschlag zu. Über Veranstaltungstermin/-ort und die Qualifikationsquote wird noch zu beraten sein.

7) Termine

- Das Veranstaltungsformat für den Bezirksrat am 20.06.2020 steht noch nicht fest. Wie die durchzuführenden Wahlen erfolgen könnten, wenn eine Präsenzveranstaltung nicht möglich ist, bleibt abzuwarten.
- Die Bezirksleitung verständigt sich auf die Durchführung einer weiteren Videokonferenz am 15.06.2020 um 20 Uhr, also nach Abschluss der Vereinsmeldungen und der Sitzung des Verbandssportausschusses.

Sitzung digital über 3CX, 06.05.2020

Versammlungsleiter

Hans-Jürgen Arnold

Bezirkssportwart West

Protokollführung

Thomas Neblung

Protokollant – BA Organisation